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Визитная карточка

У «Северлизинга» новый офис
Компания «Северлизинг» переехала в новый офис. 

Теперь для удобства клиентов мы работаем в самом 
центре Архангельска – на 5-м этаже  делового цен-
тра «Центр» на пр. Троицком, 37.

На рынке Архангельской области компания «Север-
лизинг» зарекомендовала себя как надежный партнер, 
предоставляющий доступные и качественные финансо-
вые услуги для малого и среднего бизнеса.

 «Основное преимущество компании – скорость при-
нятия решений. Лизингополучателю нужно оборудова-
ние или транспортное средство сегодня-завтра, а не че-
рез два месяца после подачи документов, - говорит ге-
неральный директор ЗАО «Северлизинг» Алексей 
КОВАЛЕВ. - Специалисты нашей компании готовы пред-
ложить наиболее подходящий вариант лизинга, а также 
подобрать альтернативные варианты финансирования, 
такие как выдача займов, аренда с правом выкупа».

Алексей Ковалев выразил надежду, что новый офис 
станет удобным и доступным для всех клиентов, кото-
рые смогут в нем получить полный комплекс качествен-
ных финансовых услуг. 

«В целом, наши устремления будут направлены на то, 
чтобы лизинг в Архангельской области продолжал раз-
виваться и по достоинству заслужил репутацию одного 
из наиболее эффективных финансовых инструментов, - 
говорит Алексей Ковалев. - Реализация подобных пла-
нов – непростая задача в современных условиях, но над 
проектом работает группа настоящих профессионалов, 
поэтому я уверен в успехе».

г. Архангельск, пр. Троицкий, 37, 5 эт., ТЦ «Центр»
Тел. (8182) 42-43-10, факс (8182) 20-67-37

 www.nordleasing.ru
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«Режиссерам» ДТП  ■
выписаны штрафы

В Архангельской области вынесен приговор по делу о 
мошенничестве с целью получения страховых выплат. 

Судом установлено, что в конце декабря 2009 года на 
автодороге Москва - Архангельск в Виноградовском рай-
оне девушка за рулем иномарки допустила наезд на сто-
ящую на обочине автомашину и скрылась с места проис-
шествия. По ее просьбе оперуполномоченный региональ-
ного УБЭП ШУХТИН и инспектор ГИБДД СУЧИЛОВ инсце-
нировали и оформили фиктивное ДТП с целью получения 
страховки. Аферу заподозрила служба собственной безо-
пасности страховой компании. Соучастникам преступле-
ния назначено наказание в виде штрафов в размере от 10 
до 20 тысяч рублей. 

Ветнадзор пропустил  ■
зараженную баранину

Передано в суд дело в отношении начальника от-
дела госветконтроля ГУ «Приморская районная стан-
ция по борьбе с болезнями животных» Сергея ТУМА-
НОВА: чиновника обвиняют в «легализации» заражен-
ной баранины. 

Партия мяса, зараженного бруцеллезом, была выявле-
на в Приморском районе уже после поступления в продажу. 
Как считает следствие, представитель одного из местных 
фермерских хозяйств по личной просьбе получил от Тума-
нова ветеринарные свидетельства на 70 туш с ложной за-
писью о том, что товар надлежащего качества и пригоден 
для реализации без ограничений. 

Предпринимателей  ■
обманули на 3 млн рублей

В Архангельской области пресечена деятельность 
мошенника, обманувшего предпринимателей на об-
щую сумму 3 млн рублей, сообщили в пресс-службе  
ГУ МВД России по СЗФО.

Аферист действовал через сеть Интернет. Он заклю-
чал с коммерсантами доверительные договоры на управ-
ление ценными бумагами и средствами инвестирования 
в ценные бумаги, получал денежные средства, после чего 
присваивал их себе. 

Потерпевшим предъявлялись измененные отчеты об 
управлении денежными средствами на валютной бирже. 
В документах мошенник указывал, что на торговом счете 
имеется большая прибыль от управления деньгами. Хотя 
фактически денежные средства на торговый счет не по-
ступали.

Следственной частью при ГУ МВД России по СЗФО по 
данному факту возбуждено уголовное дело о хищении пу-
тем мошенничества вверенных денежных средств по ч.4 
ст.159 УК РФ. Уголовное дело направлено в Октябрьский 
районный суд г. Архангельска.

Прием документов продолжится ■
Министерство экономического развития Архангель-

ской области сообщило о возобновлении приема до-
кументов на конкурс по субсидированию процентных 
ставок по привлеченным кредитам в российских кре-
дитных организациях и части лизинговых платежей по 
договорам лизинга.

Конкурс состоится 22 апреля 2011 года в 10.00 по адре-
су: г. Архангельск, пр. Троицкий, 49, 4-й этаж, каб. 452. При-
ем документов осуществляется до 25 марта 2011 года по 
адресу: 163004, г. Архангельск, пр. Троицкий, 49, каб. 465, 
по рабочим дням с 9.00 до 17.30 (по пятницам до 16.00).

Положение размещено на сайте Правительства Архан-
гельской области www.dvinaland.ru. 

Телефоны для справок: 288-533, 288-542.

Бизнес и власть: Плановых «визитов» к предпринимателям будет больше 

Слабое звено: Железнодорожный мост через Северную Двину в Архангельске не выдерживает морозов

Проверочная работа

В 2011 году 
предпринимателей 
Архангельской 
области 
ждет почти
 4,5 тысячи 
различных 
проверок - 
на тысячу 
больше, чем 
в 2010-м. При этом 
контролирующие 
структуры 
планировали 
нанести малому 
и среднему 
бизнесу 
региона 
свыше 7,5 тысячи 
«визитов», 
однако их 
«аппетит» умерила 
прокуратура.

Как рассказал замести-
тель прокурора Архан-
гельской области Влади-
мир АНАНЬЕВ, в конце 2010 
года от всевозможных ин-
спекций и агентств региона 
поступило 7616 заявок на 
плановые проверки бизнеса, 
однако почти в 40% случаев 
органам контроля было от-
казано. Основные причины 

— неточности в документах, 
несоответствие предмета 
проверки полномочиям ор-
гана контроля, а также несо-
блюдение сроков — когда с 
момента регистрации или 
последней плановой про-
верки предпринимателя не 
прошло трех лет. 

Агентство лесного хозяй-
ства, к примеру, планирова-

ло на 2011 год 230 проверок 
- 86 прокуратура из списка 
исключила, из 1980 заявок 
Госпожнадзора «завернули» 
почти каждую третью. Свое-
образный рекорд поставило 
министерство АПК и торгов-
ли: на 109 заявок -  91 отказ. 

В 2010 году прокуратура 
рассмотрела 850 запросов 
на внеплановые проверки 
предпринимателей (пред-
приятий), однако половина 
из них так и не состоялась. 
Самая распространенная 
причина - отсутствие фак-
тов, подтверждающих при-
чинение вреда или наличие 
угрозы жизни и здоровью 
людей. И все те же ошибки 
в документах. 

«Часто из-за «невнима-
тельности» контролирующих 
органов страдают потреби-
тели, население. Управле-

нию Росприроднадзора, в 
частности, недавно триж-
ды в течение одной недели 
было отказано в проведении 
внеплановой проверки ТГК-2 

— по факту выброса загряз-
няющих веществ в атмосфе-
ру Архангельской ТЭЦ. Толь-
ко через месяц заявление 
было представлено в над-
лежащем виде. Если нару-
шение действительно было, 
оно осталось безнаказан-
ным», - отмечают предста-
вители прокуратуры. 

НЕ ОТКРЫВАЙТЕ - 
ПОЛИЦИЯ!

«На до береж нее от-
носиться к своим правам. 
Прошли те времена, ког-
да сотрудники органов вну-
тренних дел, к примеру, мог-
ли в любое время появить-
ся в палатке или ларьке и 

потребовать какие-либо доку-
менты (хотя они продолжают хо-
дить — в 2010 году такие случаи 
были). Вся информация о пла-
новых проверках размещена на 
нашем сайте, а на случай внеш-
татной ситуации проверяющие 
обязаны предъявить наше раз-
решение», - говорит Владимир 
Ананьев. 

Предмет визита всегда 
определен заранее — искать 
другие нарушения инспекторы 
не имеют права. Если по пред-
писанию органа контроля долж-
ны устраняться конкретные на-
рушения и спустя время комис-
сия возвращается это прове-
рить, фиксировать в акте дру-
гие «недоработки» она не мо-
жет. Если проверка проведена 
незаконно хотя бы по одному 
пункту, ее результаты будут от-
менены, даже если нарушения 
очевидны. 

Мост ждет реконструкция
Железнодорожный мост через 
Северную Двину нужно реконструировать 
для прохождения морских судов 
в зимний период. К такому выводу 
пришли участники совещания 
в областном министерстве 
промышленности, транспорта и связи.

Проблема эксплуата-
ции моста в условиях низ-
ких температур возникла 
достаточно давно. Еще при 
проектировании сооруже-

ния не была учтена возмож-
ность зимней навигации, то 
есть не было предусмотре-
но, что подъемный меха-
низм моста будет работать в 
сильные морозы. Тем не ме-
нее такая потребность воз-
никла практически сразу же 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

после завершения строитель-
ства в 1964 году. 

На протяжении многих лет 
мост неоднократно разводили в 
зимний период, вследствие чего 
подъемный механизм подверг-
ся значительному износу и на 
сегодня нуждается в ремонте. 

В 2006 году после проведен-
ного обследования был наложен 
запрет на развод моста при тем-
пературах ниже - 210С. Нынеш-
ней зимой, когда температура 
часто опускалась ниже этой от-
метки, ситуация стала близка к 
критической. Серьезные убыт-
ки понесли судовладельцы и ле-

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Депутат областного Собрания от ЛДПР 
Ольга ОСИЦЫНА подала в суд на региональ-
ное партийное издание «ЛДПР 29 РФ». 

По мнению истца, в одном из номеров 
этой газеты была опубликована не соот-
ветствующая действительности инфор-
мация, которая затрагивает ее честь, до-
стоинство и деловую репутацию. Депутат 
требует с издания, а также с координато-
ра ЛДПР по Архангельской области Олега 
ЧЕРНЕНКО 50 млн рублей в качестве  ком-
пенсации морального вреда.

232
òûñÿ÷è ðóáëåé ïîëó÷èëè â 2010 ãîäó 

æèòåëè Àðõàíãåëüñêîé îáëàñòè çà îòëîâ 
âîëêîâ. ×èñëåííîñòü âîëêîâ â îáëàñòè 
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Событие: Патрик Валтен приезжает в Архангельск

В начале апреля Патрик ВАЛТЕН - известный 
во всем мире бизнес-консультант -  приедет в Архангельск. 
Год усиленных переговоров и настойчивость директора 
ОЦ «Праксис-Карьера» Райли ФОФАНОВОЙ дали свой 
результат. Патрик проведет в Архангельске три коротких, 
но очень важных семинара для целеустремленных людей: 
эффективность бизнеса, личная мотивация и здоровье. 

Патрик Валтен - тре-
нер, специализирующийся 
на проблемах персонала и 
управления бизнесом, ав-
тор книг «Как повысить эф-
фективность продаж», «Как 
проверить возможности ва-
ших продавцов», управля-
ющий партнер многомил-
лионной компании по не-
движимости во Флори-
де (США), где он живет со 
своей счастливой семьей, 
отец троих детей, облада-
тель черного пояса и дву-
кратный чемпион Европы 
по каратэ. 

Патрик лично обучил 
более 70 тысяч человек в 
30 странах.  Разъезжая по 
всему миру с лекциями и 
семинарами, он увидел, что 
в нашей стране сейчас ви-
тает дух предприниматель-
ства, как в Америке 30-х го-
дов прошлого века. Тако-

го сегодня нет ни в одном 
другом государстве. Люди 
наконец-то поняли, что их 
жизнь зависит только от 
них самих. 

Для предприниматель-
ства в России – просторы 
необъятные. Такие пробле-
мы, как административные 
барьеры, коррупция, есть 
везде, и они общие для 
всего мира.  В той же Евро-
пе непросто открыть дело, 
развить бизнес. Там ново-
испеченный бизнесмен пер-
вым делом должен запла-
тить налоги и только после 
этого может начать рабо-
тать.  Это лишь первое пре-
пятствие, преодолеть кото-
рое способен не каждый. Но 
у России есть самое глав-
ное – настрой людей. 

Родившись на улице
 (родители бросили его 
сразу после рождения), Па-

трик на своем горьком опы-
те познал цену жизни. На-
чал свой первый бизнес в 
14 лет, сначала продавал 
моющие средства, достав-
ляя их по домам, переходя 
от двери к двери. Однаж-
ды ему пришлось даже пить 
жидкое мыло, чтобы не упу-
стить клиента. Убеждая до-
мохозяйку в том, что мыло 
не опасно для ее ребенка, 
понял, что слов оказалось 
недостаточно. Такой посту-
пок ее убедил.  Ведь глав-
ное в продажах  – это до-
верие покупателя. 

Когда Патрику было 18 
лет, он продавал подер-
жанные холодильники, сти-
ральные машины и авто-
мобили. Ему нужны были 
деньги, чтобы жить и опла-
чивать свое обучение. По-
сле получения диплома 
МBА Патрик стал продав-
цом в американской ком-
пании, которая специали-
зировалась на реализации 
медицинского оборудова-
ния. Через год его назначи-
ли на должность менедже-
ра, отвечающего за прода-
жи в Европу. 

В 29 лет Патрик Валтен 
открыл свой бизнес, ориен-
тированный на оказание по-
мощи различным компани-
ям на международных рын-
ках. В 1989 году он основал 
компанию как консультант, 
а сегодня его фирма вхо-
дит в тройку лучших ком-
паний Бельгии, предостав-
ляющих бизнес-обучение и 
тренинги.

ОЦ «Праксис-Карьера»
(8182) 46-01-32

www.praxis.smvl.ru

НАД ЭТИМ СТОИТ ПОДУМАТЬ

 Патрик ВАЛТЕН,
бизнес-консультант

- Любой руководитель для 
того, чтобы создать прибыль-
ность бизнеса, должен осознать, 
что его главный ресурс – люди. 
Лидер – это тот человек, который 
может позитивным образом ру-
ководить другими людьми и до-
биваться, чтобы они упорно ра-
ботали для достижения какой-то 
поставленной цели.

18 банкротств из 20-ти проис-
ходят потому, что люди наруша-
ют простую формулу из трех ша-
гов: экономить, отдавать долги, 
вкладывать в бизнес… Нужно по-
нимать, что бизнес проходит че-
рез различные состояния, и рост 
сохраняется только у тех, кто де-
лает правильные шаги.

Если вы не предпринимаете 
правильных шагов – ваш бизнес 
будет деградировать.

Разморозка!

Реклама

Связь

Городских номеров  ■
Tele2 стало больше

Eвропейский оператор-дискаунтер Tele2 открыл 
новую уникальную номерную емкость прямых го-
родских номеров. 

Теперь возможность подключиться к городским номе-
рам Tele2 есть у жителей Северодвинска и Новодвинска. 
В Архангельске введены дополнительные «короткие» но-
мера, начинающиеся с индексов 695ххх, 696ххх, 629ххх. 
Абонентская плата за использование номера составля-
ет 3 рубля в сутки. 

В Северодвинске городские номера начинаются с ин-
декса 598ххх, в Новодвинске - 55ххх. Абонентская пла-
та составляет 10 рублей в сутки. Приобрести комплекты 
подключения местных коротких номеров можно в цен-
трах обслуживания абонентов Tele2. Абоненты также мо-
гут выбрать красивый – серебряный или золотой – корот-
кий номер, а также определенную комбинацию цифр при 
наличии номеров в списке свободных. 

Реклама

Акценты

Эти ограничения не распро-
страняются на валютный, нало-
говый контроль и органы след-
ствия, а также на рейды по по-
ручениям президента или Пра-
вительства РФ. 

«Мы также имеем возмож-
ность максимально ускорить 
оформление проверки. Недав-
ний пример — ситуация в Нян-
доме, где нарушалось пра-
во граждан на благоприятную 
окружающую среду. Роспо-
требнадзор незамедлительно 
получил от нас все необходи-
мые документы, чтобы по «го-
рячим следам» дать заключе-
ние о степени опасности про-
исшедшего», - добавил Влади-
мир Ананьев. 

КУМ,СВАТ И БРАТ

Получив новые полномо-
чия, прокуратура навестила и 
сами органы контроля. Выявле-
но 1603 нарушения, 161 долж-
ностное лицо привлечено к от-
ветственности, 14 заявлений 
передано в суд. 

«Приезжаем, к примеру, в 
Лешуконский район. Есть до-
стоверная информация, что на 
местном лесопильном предпри-
ятии нарушения санитарного, 
лесного, строительного и тру-
дового законодательства. На-
чинаем разбираться. Оказыва-
ется, что представители регио-
нального Агентства лесного хо-
зяйства там и не появлялись! 

У всей области была на слу-
ху скандальная история с неза-
конными рубками леса в окрест-
ностях поселка Конево в Пле-
сецком районе: там тоже чинов-
ники на многое закрывали гла-
за, потому что кругом «кум, сват 
и брат». Пришлось собрать вну-
шительную делегацию, включа-
ющую представителей феде-
ральных правоохранительных и 
контролирующих органов. Неза-
конные рубки в Конево прекра-
тились. Была опасность, что их 
перенесут в соседние районы - 
Каргопольский, Коношский или 
Вельский, но мы приняли пре-
вентивные меры. Сейчас ситуа-
ция стабилизировалась», - уве-
рен Владимир Ананьев.

сопромышленники, в том числе 
иностранные компании.

«Это наносит урон престижу 
не только Архангельского порта, 
но и региона в целом», - подчер-
кнул министр промышленно-
сти, транспорта и связи Ар-
хангельской области Эрнест 
БЕЛОКОРОВИН.

Реконструкцию подъемного 
механизма решено провести на 
условиях долевого участия. Соб-
ственник моста - ОАО «РЖД» - 
пообещал в срок до 15 марта 
2011 года представить ориен-
тировочный расчет стоимости 
проектных и ремонтных работ.

Мэр Архангельска Виктор ПАВЛЕНКО счи-
тает, что повышения тарифа на тепло мож-
но было избежать. 

«Тариф был повышен на 13,8%. Област-
ная власть ставит это себе в заслугу. На са-
мом деле это вовсе не заслуга, - заявил мэр. 

– В данный тариф включены долги ТГК-2 
прошлых лет, которые сегодня составляют 
39,9%. Но с учетом прихода газа тариф по-
высили только на 13,8%. А вообще и повы-
шать не надо было бы, если бы совместны-
ми усилиями мы добивались у Федерации 
компенсации».

íà 7,5%
â ôåâðàëå 2011 ãîäà 

ïîäåøåâåëî 
äèçåëüíîå òîïëèâî 

â Àðõàíãåëüñêîé îáëàñòè.

Общество

Росгосстрах  ■
спонсировал Масленицу

6 марта в Архангель-
ске состоялся праздник 
проводов русской зимы 
« Ш и р о к а я М а с л е н и -
ца», партнером которо-
го выступила компания 
«Росгосстрах». Для Ар-
хангельска Масленица 

– любимый праздник, на 
который приходят и при-
езжают всей семьёй. 

Приятно, что в год своего 90-летнего юбилея Росгос-
страх участвует в проведении этого праздника. На пло-
щадке у КЦ «Северный» прошел концерт с народными кон-
курсами и аттракционами. Компания вручила сотни суве-
ниров горожанам, проявившим активность в играх и заба-
вах. Дети получили козули с логотипом «Широкая Масле-
ница с Росгосстрахом», заказанные к празднику.

Реклама

На «Красной кузнице»  ■
погиб рабочий 

1 марта в доке СРЗ «Красная кузница» в трюме бар-
жи обнаружено тело 57-летнего рабочего. 

По предварительной версии, смерть мужчины насту-
пила от сочетанной травмы тела, полученной в результа-
те падения.

По данному факту следственным отделом по Солом-
бальскому району следственного управления Следствен-
ного комитета РФ по Архангельской области и НАО прово-
дится проверка, устанавливаются обстоятельства проис-
шествия. После этого будет решен вопрос о возбуждении 
уголовного дела.

Управляющие компании  ■
ждет волна проверок

В Архангельской области идут выездные проверки 
начисления коммунальных платежей управляющими 
компаниями. На «горячую линию» в правительстве об-
ласти поступило более 500 звонков. 

В ходе проверок к чиновникам подключаются специа-
листы «Архэнергосбыта» и ТГК-2. Если информация о не-
обоснованном завышении платы за ЖКУ подтверждает-
ся, управляющим компаниям предлагают сделать пере-
расчет. 

В частности, «Архэнергосбыт» выявил факты некаче-
ственного снятия показаний счетчиков в УК «Соломба-
ла», ООО «Городская управляющая компания», УК «Южный 
округ», УК «Майская горка», ООО «Архангельская управлен-
ческая компания». 

Назначен уполномоченный ■
по правам ребенка в регионе

Должность заняла Ольга СМИРНОВА, сообщили 
в пресс-службе Правительства Архангельской обла-
сти.

Ольга Смирнова имеет юридическое и медицинское об-
разование, долгое время работала в Красноборской цен-
тральной районной больнице, в течение семи лет представ-
ляла Красноборский район в Архангельском областном Со-
брании депутатов, более пяти лет возглавляла администра-
цию Красноборского района.
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Реформа: Первая городская больница станет областной

По статусу не поло

Остаться 
на балансе 
города или 
подняться 
на ступеньку выше? 
Врачи Первой 
городской 
больницы 
Архангельска 
выступают 
за второй вариант. 
На смене статуса 
учреждения 
настаивают 
и областные 
чиновники - 
только так 
учреждение 
сможет получить 
федеральные квоты. 
Однако у городских 
депутатов и мэрии 
Архангельска свое 
мнение на этот счет: 
передача должна 
произойти при 
соблюдении неких 
гарантий.

1 января 2012 года все 
муниципальное здравоох-
ранение перейдет в област-
ную собственность. Однако 
Правительство Архангель-
ской области предлагает 
ускорить этот процесс — пе-
ревести в статус областной 
Первую городскую больни-
цу уже в этом году. 

По мнению министра 
здравоохранения и соци-
ального развития Архан-
гельской области Ларисы 
МЕНЬШИКОВОЙ, переход 
больницы в 2011 году являет-
ся кардинальным и принци-
пиально важным, чтобы по-
лучить федеральные квоты. 
По словам министра, за два 
года область получит свыше 
миллиарда рублей по об-
ластной программе модер-
низации здравоохранения, 
в начале марта ее предсто-
ит защитить в Москве. 

Однако директор де-
партамента здравоохра-
нения и социальной по-
литики мэрии Архангель-
ска Дмитрий ЕРШОВ отме-
тил, что Первая горбольни-
ца – часть целостной и на-
лаженной системы муници-

пального здравоохранения, 
ее «сердце», и поспешно вы-
рывать его из живого орга-
низма нецелесообразно. 

«Основная проблема при 
модернизации муниципаль-
ной системы здравоохране-
ния – отсутствие понима-
ния ее роли и места в кон-
цепции областной програм-
мы модернизации. К сожа-
лению, нас не приглашали к 
участию в разработке про-
граммы и мы долгое время 
не располагали достовер-
ной информацией об основ-
ных ее параметрах», - доба-
вил Дмитрий Ершов. 

Аналогичное мнение вы-
сказали несколько депута-
тов. Так, по словам Рома-
на ЗАРИПОВА, город дол-
жен был быть ознакомлен 
с этой программой намно-
го раньше. «Еще в ноябре 
2010 года мы просили об-
ластной минздрав разъяс-
нить порядок по разграни-
чению полномочий при сло-
жившихся условиях органи-
зации медпомощи, но отве-
та не поступило до сих пор», 

- сказал Зарипов.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ 
РЕЗОНЫ

Казалось бы, больни-
ца и сейчас живет неплохо. 

Ирина СИНЮКОВА

журналист

БК

Âèêòîð ÏÀÂËÅÍÊÎ:
- Ïåðâàÿ ãîðîäñêàÿ áîëüíèöà - «ñåðäöå» 
ñèñòåìû çäðàâîîõðàíåíèÿ íå òîëüêî ãîðîäà, 
íî è âñåé îáëàñòè. Ìíå áû õîòåëîñü, ÷òîáû åå 
ïåðåäà÷à íå ñòàëà êàìíåì ïðåòêíîâåíèÿ. 
Ñåé÷àñ ïðèíÿòî ðåøåíèå î ïîäãîòîâêå 
ñîãëàøåíèÿ, â êîòîðîì áóäóò ïðîïèñàíû 
âñå ãàðàíòèè ïî ñîõðàíåíèþ áîëüíèöû 
è åå óíèêàëüíîãî êîëëåêòèâà.

Квоты на оказание ВМП она 
не получила, но необходи-
мые 180 млн рублей выде-
лили на эти цели областной 
и городской бюджет. 

В результате количе-
ство операций изменилось 
незначительно: в 2010 году 
проведено 664 кардиоло-
гических операции против 

728 операций в 2009 году; 
1393 рентгенхирургиче-
ских операции против 1402 
в 2009 году. 

Тем не менее объемы за-
купок медикаментов, расхо-
дных материалов и препа-
ратов снизились на 44,5%. В 
целом в 2010 году потребно-
сти больницы были профи-
нансированы только на 40%. 

Неудивительно, что коллектив, 
ранее выступавший за сохра-
нение больницы в городском 
статусе, изменил точку зрения 
и готов перейти в подчинение 
области.

По информации председа-
теля комитета Архангельского 
областного Собрания депута-
тов по здравоохранению и со-

циальным вопросам Сергея 
ЭММАНУИЛОВА, только в 2010 
году область потеряла от 180 до 
200 млн рублей федеральных 
средств, которые выделяются 
под квоты на оказание высоко-
технологичной медицинской по-
мощи. Сейчас может потерять 
еще больше. 

Как рассказала заместитель 
губернатора по социальным во-

НОРД БИЗНЕС

8-911-558-33-37,
sklad1700@yandex.ru

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ ОТ СОБСТВЕННИКА

площадь, 
кв. м

стоимость 
аренды, руб./кв. м

продажа, 
млн рублей

назначение

СКЛАДСКИЕ ПЛОЩАДИ (класс В)

г. Архангельск, 
ул.Дежневцев, 34/2

1700 150 27 склад, пр-во

г. Архангельск, 
ул.Дежневцев, 34/1

2600 70 21 склад, пр-во

г. Архангельск, 
ул.Дежневцев, 34/1

5500 60 40 склад, пр-во

ПРОИЗВОДСТВЕННО-СКЛАДСКИЕ ПЛОЩАДИ (оснащены офисными помещениями)

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш.,  29, к.1, 1 эт.

3200 70 19
склад-магазин, 
производство

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 1 эт.

300 250 3
магазин, офис, 
производство

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 1 эт.

633 110 7
склад-магазин, 
производство

ОФИСНЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 2 эт.

110 260 2 офис, пр-во

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 3 эт.

125 240 2,5 офис, пр-во

Р
е

кл
а

м
а
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Взгляд

ожено

Точка зрения: Почему обезлюдела площадь Ленина?

Провал или репетиция?
Архангельск узнал, 
что такое «интернет-
революция», на год раньше 
Египта и Ливии. В прошлом 
году на площади Ленина 
проводились митинги, 
собранные именно 
через Интернет. Разумеется, 
главной причиной большой 
явки был рост тарифов на 
услуги ЖКХ. В этом году 
в феврале тоже ожидалось 
увеличение протестной 
активности: тарифы 
вновь скакнули вверх. 
Однако в минувшие 
выходные на площади 
Ленина собралось 
чуть более ста человек.

Митинги прошлого года стали из-
вестны на всю страну. Соперничать с 
Архангельском по количеству проте-
стующих жителей мог только Калинин-
град. Причина выхода на площадь была 
понятна – рост тарифов ЖКХ оказал-
ся непосильным для кошельков мно-
гих архангелогородцев, суммы, ука-
занные в квитках, поразили даже лю-
дей, которые считали себя вполне обе-
спеченными. 

В этом году тарифы тоже выросли 
порядочно, вплотную подобравшись 
к установленному федеральным цен-
тром пределу в 15%, но протестовать 
на площадь под флагами КПРФ при-
шло лишь около 150 человек. Явление 
для большинства партийных акций 
протеста вполне нормальное: обычно 
на митинги КПРФ, СР и ЛДПР столько и 
приходит. Но все дело в том, что архан-
гельские митинги как партийные уже 
не воспринимались. 

Организовывало их само общество: 
блоггеры, члены несистемной оппози-
ции, просто активисты в прошлом году 
смогли объединиться и принять уча-
стие в организации митинга. Они соз-
дали группы в социальных сетях, пи-
сали о проблеме роста тарифов в ЖЖ, 
даже придумали дизайн листовок, раз-
мещенных в свободном web-доступе.  
И все же определенную роль в привле-
чении масс сыграла несистемная оп-
позиция и лидеры общественного мне-
ния (экс-мэр Архангельска Донской и 
хирург Попов). Акцент митинга делал-
ся на местной специфике: снижении 
тарифов и отставке губернатора.

«Влияние Интернета было высоким, 
но не решающим. Может быть, благодаря 

Сети на площадь вышло максимум 30% 
протестующих», - считает архангель-
ский блоггер Александр КУЛЕШОВ.

Политолог Андрей ЧУРАКОВ тоже 
полагает, что митинговый потенциал 
интернет-пользователей не так велик, 
как это принято считать.

В этом году информации о митинге 
во Всемирной паутине почти не было. 
Организатором  выступила КПРФ без 
широкого участия общественности. Для 
агитации коммунисты приготовили газе-
ту, да и ту типографии печатать отказа-
лись. Зато власть перед митингом выпу-
стила спецтираж «Правды Севера» под 
заголовком «Все о ЖКХ». Трудно сказать, 
как повлияла на явку эта газета, но лю-
дей на площадь пришло немного.

Одна из причин - отсутствие агита-
ции. Но, как полагает Александр Куле-
шов, дело не только в этом. Главной це-
лью прошлогодних акций было именно 
снижение тарифов, потом – отставка 
коррумпированных чиновников. В этом  
году политики стало больше – главны-
ми требованиями стала отставка фе-
дерального и регионального прави-
тельств, премьера Путина и губерна-
тора Михальчука.

Андрей Чураков предполагает, что 
сейчас КПРФ просто не выгодно соби-
рать на митингах много народу. Надо 
экономить «потенциал улицы» для 
предстоящих баталий, связанных с 
выборами в Госдуму. 

Первый секретарь архангель-
ского обкома КПРФ Александр НО-
ВИКОВ не соглашается.«Прямо скажу, 
что одна из причин низкой явки – не-
достаточный уровень подготовки ор-
ганизаторов. Вторая причина – Севе-
родвинская типография отказалась пе-
чатать нашу газету под предлогом экс-
тремизма. Мы рассчитывали именно на 
газету, она должна была выйти тира-
жом 50 тысяч», - объясняет Новиков.

Между тем чиновникам низкая 
явка на митинг коммунистов оказалась 
очень выгодна. Во-первых, СМИ, под-
контрольные областному правитель-
ству, подают акцию как провал КПРФ. 
Во-вторых (и это намного страшнее), 
те же СМИ, чиновники и депутаты-
единороссы теперь говорят, что жите-
ли области в принципе довольны, рост 
тарифов небольшой, а руководство 
успешно трудится на благо области.

Полная версия статьи 
на сайте www.bclass.ru

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК В прошлом году  в Архангельске митинги против роста тарифов ЖКХ 
были гораздо многочисленнее. 26 марта 2011 года КПРФ удалось 
собрать чуть более ста человек.

просам Надежда МАКАРОВА, в 
2011 году в рамках программы 
модернизации здравоохране-
ния региональным консульта-
тивным центрам и межтерри-
ториальным медицинским цен-
трам из федерального бюдже-
та будет выделено порядка 100 
млрд рублей. Если бы Первая 
городская больница в корот-
кие сроки стала государствен-
ной, она могла бы получить уже 
в этом году около миллиарда 
рублей по пяти направлениям 
высокотехнологичной помощи. 

ИЗДЕРЖКИ 
РОСТА

Формально МУЗ «Первая го-
родская клиническая больница 
скорой медицинской помощи» 
является учреждением так на-
зывемой третьей категории, а 
материально-техническая база 
и квалификация коллектива по-
зволяют ей проводить опера-
ции первого уровня сложности, 
Однако теперь законодатель-
ство запрещает такую воль-
ность муниципальным боль-
ницам. 

Вариантов развития ситуа-
ции несколько. Первый - остать-
ся учреждением третьего уров-
ня, не получить федерального 
финансирования, позволить 
уйти в другие медицинские цен-
тры специалистам и лишить го-

рожан возможности полу-
чать в Архангельске высо-
котехнологичную медицин-
скую помощь. 

Второй – разбить боль-
ницу на НИИ, у которых бу-
дет свое руководство, и вы-
бить федеральное финанси-
рование. Третий – передать 
больницу области и попы-
таться получить федераль-
ные квоты. 

Выбрать первый вари-
ант - значит остановить раз-
витие учреждения. Так счи-
тают врачи. 

«Мы можем выполнять 
высокотехнологичные опе-
рации, поэтому, чтобы не ли-
шиться этой возможности, 
нам нужно вписаться в но-
вые правила игры», - сказал 
заведующий операцион-
ным отделением Первой 
городской больницы Яков 
НАСОНОВ. 

ЦЕЛЬ – КВОТЫ

С января 2012 года все 
муниципальные больницы 
так или иначе должны бу-
дут перейти на областной 
уровень. Первой городской 
важно совершить этот пе-
реход раньше, чтобы успеть 
подать заявку на выделение 
федеральных квот в середи-
не 2011 года. Но в том, что их 
закрепят за Первой город-
ской, даже у врачей есть со-
мнения. Часть квот на 2011 
год мы уже упустили, оста-
лась надежда на оказание 
ВМП в кардиохирургии, но 
и эта возможность, по сло-
вам Якова Насонова, уже не-
велика. 

В Архангельской город-
ской Думе скептически отно-
сятся и к перспективе феде-
рального финансирования 
операций в следующем году. 
Депутат гордумы Михаил 
АВАЛИАНИ открыто заявил, 
что не верит в эту возмож-
ность. «Нам обещали, что 
мы получим квоты, если пе-
редадим несколько отделе-
ний Первой городской в об-
ластную больницу. Мы пере-
дали, а квот как не было, так 
и нет!» - сказал он. 

Квоты на оказание ВМП 
выделяются в первую оче-
редь федеральным учреж-
дениям. Узнать, получит 
ли их Первая горбольни-
ца, можно лишь после сме-
ны статуса и подачи заяв-
ки в Минздравсоцразви-
тия РФ. 

Полная версия статьи 
на сайте www.bclass.ru

На столько вырос тариф на те-
пловую энергию в Архангель-
ске. Учтено, что в топливном 
балансе ТГК-2 газ составляет 
39%, мазут - 33%, каменный 
уголь - 28%. Получается, что 
жители Архангельска и Севе-
родвинска, полностью опла-
тившие за два минувших года 
перевод станций на сжигание 
природного газа, продолжают 
платить за все тот же мазут. 

13,8%
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Стратегия: Вузу нужна новая инфраструктура

САФУ будет строить
В Северном Арктическом федеральном 
университете представили программу 
развития инфраструктуры вуза 
до 2020 года. Согласно проекту 
федеральный вуз пополнится четырьмя 
учебными кампусами, значительно 
увеличится количество мест в общежитиях, 
для преподавателей построят около 
600 квартир. По предварительным подсчетам, 
на это потребуется около 10 млрд рублей.

«Уже сегодня вузу не хва-
тает 89 тысяч кв. метров пло-
щадей, а к 2020 году, с учетом 
увеличения числа студентов, 
потребность вырастет до 
127 тысяч кв. метров, –  со-
общил проректор по стро-
ительству и инфраструкту-
ре САФУ Сергей КОНЯЕВ. – 
Наша задача - обеспечить 
общежитиями и квартирами 
всех желающих учиться и ра-
ботать в университете».

Исходя из программы 
развития федерального 
вуза, развитие инфраструк-
туры САФУ планируется ве-
сти по нескольким направ-
лениям. Будут созданы че-
тыре университетских го-
родка - по одному на терри-
ториях бывших вузов АГТУ 
и ПГУ, Архангельского ле-
сотехнического колледжа и 
учебных заведений в Севе-
родвинске. 

Основную часть объек-
тов планируют расположить 
в центральном кампусе (на 
территории у главного кор-
пуса бывшего АГТУ). В част-
ности, здесь будет находить-
ся библиотека площадью в 
16 тысяч кв. метров, учебно-
лабораторные корпуса, об-
щежития для студентов, жи-
лые дома для преподавате-
лей, здание многоэтажной 
оранжереи, обществен-

ные сооружения: столовая, 
спортивный зал, магазины. 
Остальные здания будут по-
строены на территории дру-
гих кампусов с учетом кон-
кретной программы инсти-
тутов и кафедр.

«В настоящее время в 
объединенном универси-
тете в общежитиях прожи-
вает 4154 человека, к 2020 

году количество мест долж-
но быть увеличено до 7200, 

- подчеркнул Сергей Коня-
ев. - Число преподавателей 
к тому времени вырастет с 
2,5 тысячи до 3750 человек. 
Если считать, что каждому 
второму понадобится жи-
лье, то потребуется около 
600 квартир - это примерно 
5 жилых домов».

На сегодняшний день, 
как сообщил Сергей Коняев, 
согласован план проектных 
работ на 55 млн рублей. В 
него вошли: проект застрой-
ки территории, капремонта 

учебно-лабораторного кор-
пуса №2 и главного здания, 
проект библиотеки, спор-
тивного комплекса на ста-
дионе «Буревестник», об-
щежития для студентов на 
450 мест и для преподава-
телей на 60-80 квартир. Пла-
нируется проектирование и 
строительство Центра кол-
лективного пользования на-
учным оборудованием. 

Кроме того, по феде-
ральной программе разви-
тия вузов РФ начнется стро-
ительство библиотеки и об-
щежития на 400 мест на тер-
ритории ПГУ. Предстоит ре-
конструировать и уже имею-
щиеся на балансе вуза объ-
екты. 

Амбициозные планы 
САФУ уже нашли поддерж-
ку у мэра Архангельска Вик-

тора ПАВЛЕНКО. По словам 
градоначальника, город го-
тов всячески содействовать 
претворению их в жизнь.

«Мы проведем публич-
ные слушания, на которых 
всем заитересованным бу-
дет предоставлена возмож-
ность выступить со своими 
идеями по развитию инфра-
структуры вуза, - отметила 
ректор САФУ Елена КУ-
ДРЯШОВА. - Университет 
располагается в центре Ар-
хангельска, поэтому город 
должен принимать участие 
в обсуждении»

Образование: Руководство ПГУ сопротивляется вхожд

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Ïðîåêò èíôðàñòðóêòóðíîãî ðàçâèòèÿ 
âóçà ïðîäîëæàþò äîðàáàòûâàòü. 
Ê åãî îáñóæäåíèþ ÑÀÔÓ íàìåðåí 
ïðèâëå÷ü âåäóùèõ àðõèòåêòîðîâ îáëàñòè 
è ôåäåðàëüíûõ ýêñïåðòîâ, â òîì ÷èñëå 
ïðåäñòàâèòåëåé äðóãèõ ðîññèéñêèõ âóçîâ. 

Êîíòåêñò
Сложности «универсии»

Процесс 
реорганизации 
Северного 
Арктического 
федерального 
университета 
столкнулся 
с определенными 
сложностями. 
Процедуру 
присоединения 
к САФУ 
Поморского 
университета 
в ректорате 
ПГУ назвали 
сомнительной, 
а в коллективе 
наметился 
раскол.

Приказ о реорганизации 
САФУ путём присоедине-
ния к нему Поморского го-
сударственного универси-
тета им. М.В. Ломоносова, 
Архангельского лесотехни-
ческого колледжа Импера-
тора Петра I и Северодвин-
ского технического коллед-
жа вышел месяц назад.

Завершается знаком-
ство с проектом устава но-
вого учебного заведения. 
Еще до начала обсужде-
ния конституции вуза рек-
тор САФУ Елена КУДРЯ-
ШОВА (на снимке) опреде-
лила меру ответственности 
всех и каждого, кто решился 
внести свои предложения: 
«Я понимаю, что это трудно, 
но мы должны учесть в уста-
ве все. Потому что если что-
то важное упустим, придет-
ся снова проходить тяжелые 
процедуры согласования».

Следующий трудный 
этап реорганизации - ин-
вентаризация. Ее вузы пла-
нируют провести в те сро-
ки, которые указаны в гра-
фике. Инвентаризацию 
имущества вузы дол ж-
ны закончить к 10 апреля, 
подписать акты приема-
передачи до 15-го, пред-
ставить документы в Ми-
нистерство образования и 
науки к 20-му. 

К  концу мая у вуза 
должна быть четкая струк-
тура. Однако руководство 
ПГУ высказывает претен-
зии по поводу проведе-
ния процедуры реоргани-
зации федерального вуза. 
Ректором Ириной ЛУГОВ-
СКОЙ разосланы письма 
на имя губернатора Ар-
хангельской области Ильи 
МИХАЛЬЧУКА, полпреда 
Президента РФ в СЗФО 
Ильи КЛЕБАНОВА, мини-
стра образования и нау-
ки РФ Андрея ФУРСЕНКО, 

вице-президента Российской 
академии наук Николая ЛАВЕ-
РОВА. В письмах Ирина Лугов-
ская была «вынуждена проин-
формировать всех о многочис-
ленных нарушениях при прове-
дении реорганизационных ме-
роприятий».

В частности, ректор ПГУ 
считает, что предоставлен-
ные ей документы вызывают 
сомнения, «поэтому нет закон-
ных оснований для проведе-
ния реорганизационных ме-
роприятий»; «имеющиеся ко-
пии приказа о реорганизации 
у коллектива ПГУ по содержа-
нию вызывают много принци-
пиальных вопросов, решение 
которых является прерогати-
вой учредителя, соответству-
ющий запрос сделан на имя 
министра образования и нау-
ки РФ Андрея Фурсенко»; «не 
соблюдаются элементарные 
этические нормы, так, за пол-
тора года не состоялось ни 
одной официальной встречи 
руководства САФУ по поводу 

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Andron: �  «Можно, конечно, спорить и до-
казывать реальный размер тарифов. Но во-
прос - стоит ли? В любом случае сценарий ве-
дут к социальному взрыву. Но если так, тогда 
чем раньше, тем лучше».

  � Artem@$: «Смешно и в то же время 
грустно: все «пазики» в Архангельске на газе, 
а владельцы мотивируют повышение проез-
да увеличением цены бензина. В Архангель-
ске без ущерба для пассажиров можно убрать 

треть «пазиков». На Троицком интервал движе-
ния автобусов составляет секунд 30. Немудре-
но, что невыгодно перевозить по 10 человек. 
Если бы, например, по Троицкому выпустить 
«гармошки» с интервалом 3-5 минут, я пола-
гаю, что стоимость проезда можно было бы 
даже снизить до уровня 9 -10 рублей».

  � Aviator: «В обмен на повышение тари-
фов предлагаю запрет на эксплуатацию «па-
зиков» в городской черте!»

Ãîðîäñêîé 
òðàíñïîðò: 
âðåìåííî 
íåäîñòóïåí

Афиша

15 МАРТА (ВТ), 19.00 - 
Театр драмы

Михаил БОЯРСКИЙ 
и Лариса ЛУППИАН 

в спектакле 
«ИНТИМНАЯ ЖИЗНЬ»

16 МАРТА (СР), 18.30 - 
Камерный зал филармонии

ОРГАННЫЙ ВЕЧЕР 

20 МАРТА (ВС), 12.00 - 
Камерный зал филармонии

МУЗЫКА РУССКОЙ ПРИРОДЫ

20 МАРТА (ВC), 16.00 - 
Камерный зал филармонии

ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ 

22 МАРТА (ВТ), 16.00 - 
Камерный зал филармонии

«ТЕПЛО МАТЕРИНСКОЙ ЛЮБВИ» 

22 МАРТА (ВТ) - 
Дворец спорта 

профсоюзов
Новое ледовое шоу 

Ильи АВЕРБУХА
«ЛЁД И ПЛАМЕНЬ» 

26 МАРТА (СБ), 17.00 - 
Камерный зал филармонии
ОРГАН В КРУГУ ДРУЗЕЙ 

29 МАРТА (ВТ), 19.00 - Театр драмы
Поет Сергей ЗАХАРОВ
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Личный опыт

Локальное потепление
дению в САФУ

перспектив развития феде-
рального университета».

25 февраля Ирина Лугов-
ская не появилась на совмест-
ном совещании ПГУ и САФУ. 
По словам Елены Кудряшовой, 
руководитель вуза не идет на 
прямой контакт. А преподава-

тельский состав универси-
тета вообще не осведомлен 
о политике ректората ПГУ.

«Сотрудники ПГУ, в том 
числе и студенты, были уве-
домлены о реорганизации 
САФУ. Однако мне и моим 
коллегам неизвестно, что 
проект устава федераль-
ного университета обсуж-
дался на ученом совете ПГУ, 
либо на производственном 
совещании, или на встречах 
деканского корпуса вуза, - 
сказала декан юриди-
ческого факультета По-
морского университета  
Надежда ЧЕРТОВА. - До-
кумент даже не разослали 
сотрудникам  университета. 
В результате у нас остался 
один месяц, за который не-
обходимо проделать боль-
шую работу по созданию 
структуры институтов гу-
манитарного профиля...»

«Я считаю, что ученый 
совет ПГУ должен проин-
формировать нас о пози-
ции ректората в отноше-
нии присоединения к САФУ. 
Мы взрослые люди, и поль-
зоваться слухами по пово-
ду происходящего про-
сто несерьезно. Если есть 
какие-то спорные вопро-
сы, об этом надо разгова-
ривать напрямую», - увере-
на доцент кафедры тео-
рии и истории языка, ли-
тературы и культуры ПГУ 
Светлана КОВАЛЬ.

Ректор Елена Кудряшо-
ва напомнила, что в каждом 
учебном учреждении опре-
делены ответственные за 
реорганизацию. Чтобы опе-
ративно решать все вопро-
сы, Елена Кудряшова под-
писала приказ о назначе-
нии проректора САФУ, ко-
торый одновременно явля-
ется членом попечитель-
ского совета ПГУ, Дмитрия 
ТАСКАЕВА уполномоченным 
по контролированию вхож-
дения Поморского универ-
ситета в состав федераль-
ного вуза.

Без галстука: В Архангельске наградили благотворителей

В одной из главных номинаций кон-
курса - «Предприятие — благотвори-
тель года» - третий год подряд побеж-
дает ООО «Полярное сияние» (гене-
ральный директор Баудин ХАМИДОВ). 
Грантовую поддержку компании полу-
чили уже более 300 социальных про-
ектов. В 2010-м к ним добавились еще 
несколько. Во время весеннего моло-
дежного марафона «65 добрых дел во 
имя Победы» шли благотворительные 
вечера и концерты, собирались сред-
ства для ветеранов и тех, кто пережил 
Великую Отечественную войну деть-
ми. Летом в рамках программы «Вы-
ходи во двор играть» в Архангельске, 
Северодвинске и Котласе социальные 
аниматоры занимались со школьника-
ми, которые вынуждены проводить ка-
никулы в городе. 

Еще одно «золото» в этой номина-
ции досталось ООО «Компания «Шик» 
(руководитель Ольга ЕПИФАНОВА). 
Компания поддерживает региональ-
ную «Школу молодого лидера», про-
грамму «Наш общий день рождения» 
для молодых семей и «начинающих» 
родителей и другие социальные про-
екты. «Шик» - из числа давних друзей 
Архангельского отделения Красного 
Креста. 

В персональной номинации «Бла-
готворитель года» победа присуждена 
руководителю группы предприятий об-
щепита Северодвинского ЦУМа Свет-
лане ДАНИЛОВОЙ —  много лет она пе-
речисляет деньги на лечение детей с 
тяжелейшими диагнозами по програм-
ме «От сердца к сердцу». 

В номинации «Объединение бла-
готворителей» отмечен попечитель-
ский совет Центра «Гарант» - это око-
ло десяти компаний, регулярно выде-
ляющих средства на социальные про-
екты организации. 

За содействие в реставрации ком-
плекса зданий Антониево-Сийского мо-
настыря награжден  «Савинский це-
ментный завод» ЗАО «Евроцемент груп». 

В других специальных номинациях по-
бедителями стали предприниматели 
Андрей УСАЧЕВ (финансовая помощь 
перспективным спортсменам Карго-
польского района) и Александр АНИКИН 
(поддержка боулеров с ограниченными 
возможностями здоровья), профессор 
ПГУ, историк Сергей ШУБИН (именная 
стипендия для лучших учеников Лешу-
конской средней школы), а также Совет 
отцов Архангельской области. 

Дополнительная, новая номина-
ция - «Пример, достойный подража-
ния» - стала сюрпризом от организато-
ров. Статуэтку конкурса получила ини-
циативная группа необычного проекта 
«Аватар. Дорога в мир». 

«Среди нас есть предпринимате-
ли, студенты, служащие различных ор-
ганизаций - я бы назвала нас просто 
компанией единомышленников. Мы 
хотели воплотить свою мечту — по-
мочь людям, которым в жизни прихо-
дится очень трудно, — неважно, знако-
мым или нет. Предложений было мно-
го, и в итоге мы собрали средства на 
автомобиль для малышей-инвалидов 
с окраин Архангельска, чтобы они спо-
койно ездили в реабилитационный 
центр. Там работают превосходные 
специалисты, и мы надеемся, что се-
мьи этих деток поверят, что не одиноки 
и их мечта о выздоровлении достижи-
ма», - рассказала участница проек-
та, директор турагентства, образо-
вательного центра «Сказка стран-
ствий»  Татьяна ДЬЯКОВА. 

Еще более десяти меценатов полу-
чили дипломы конкурса «Благотвори-
тель года — 2010». Среди них — Архан-
гельское отделение Сбербанка. В про-
шлом году отделение выделило 880 
тыс. руб. Соломбальской коррекци-
онной школе-интернату. На эти день-
ги в школе оборудовали медицинский 
кабинет, построили детскую площадку, 
отремонтировали душевые, приобре-
ли игры и спортинвентарь. Кроме того, 
сами сотрудники банка помогли школе 
с приобретением телевизоров, DVD-
проигрывателей и компьютерной тех-
ники для ребят. 

«Мы курируем школу с 2009 года, 
и в 2011-м наше сотрудничество обя-
зательно продолжится», - отмети-
ла управляющая Архангельским 
отделением Сбербанка Татьяна 
ТИХОНОВА. 

«Лучше зажечь одну, 
пусть и маленькую, свечу, 
чем всю жизнь клясть 
темноту» - эта восточная 
мудрость, озвученная 
епископом Архангельским 
и Холмогорским Даниилом, 
стала девизом первого дня 
весны в областном центре: 
1 марта в городе стартовал 
благотворительный марафон 
«Добрый Архангельск». 
Тогда же вручались награды 
победителям областного 
конкурса «Благотворитель 
года - 2010». Конкурс 
проводится с 2008-
го, и каждый раз на него 
поступает около ста 
заявок. В большинстве 
случаев их подают не 
сами благотворители, а 
организации, которым была 
оказана помощь.

Кресло главы региона - перед символом 
благотворительного марафона: Ребенком в образе Ангела. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Ðàáîòíèêè ÏÃÓ  
ñòàíóò 
ñîòðóäíèêàìè 
ÑÀÔÓ ñ 1 èþíÿ. 
Íàáîð àáèòóðèåíòîâ 
ïðåäëîæåíî 
ïðîâåñòè 
ïî ñóùåñòâóþùèì 
ñïåöèàëüíîñòÿì, 
à ñ íîâîãî ó÷åáíîãî 
ãîäà — 1 ñåíòÿáðÿ 
- ââåñòè íîâóþ 
ñòðóêòóðó 
ôåäåðàëüíîãî âóçà.

  � Bred: «Мэрия Архангельска не мо-
жет ответить на вопрос, так что же нуж-
но городу: свободная конкуренция на 
рынке перевозок, монополия МУПа или 
попытка симбиоза этих двух вариан-
тов? Назвать существующее положе-
ние дел симбиозом не поворачивает-
ся язык».

У автора мозг не завернулся от та-
ких поворотов мысли? Изучите вопрос 

и изучите законодательство. У мэрии 
НЕТ возможности бороться с нелегала-
ми. Раз. Так как нет федерального зако-
на. У областной власти в этом смысле 
полномочий больше. А мэрия не может 
приказать «пазикам» убраться. 

Два. Большие автобусы городу навя-
зывают областные власти. Выгода си-
дит на втором этаже обладминистрации. 
Вот там и ищите ответы на вопросы». 

  � Предыдущему: «Вопрос, вытека-
ющий из первых двух: зачем горожанам 
вообще нужны дармоеды-чиновники, 
если «согласно законодательству» мэ-
рия ничего не может, по крайней мере, 
в сфере городского транспорта? 

А областные влезают в городские 
дела исключительно в своих «личных» 
интересах? Так? 

И на каком этаже искать ответ?»

«БК» ИСПОЛЬЗУЕТ TWITTER

Мобильный сервис позволит вам первыми 
узнавать о том, что выйдет в газете.

twitter.com/BCLASS_Arh

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН

Двенадцать дней для добрых дел

С 1 по 12 марта в областном центре проходит 
благотворительный марафон «Добрый Архангельск». 
Инициатор и  координатор  марафона - Центр соци-
альных технологий «Гарант».  

Средства, собранные в ходе акций и мероприятий, пойдут на покупку 
медицинского оборудования, лекарств, игрушек, одежды и бытовой техни-
ки детям с тяжелыми заболеваниями, детям, находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации, одиноким пожилым архангелогородцам, малообеспе-
ченным молодым мамам и другим людям, нуждающимся в помощи. 

Программу марафона читайте на сайте www.bclass.ru

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж,  
пн. - пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

Реклама

1 АПРЕЛЯ (ПТ), 18.30 - 
Камерный зал филармонии

«МУЗЫКАНТЫ УЛЫБАЮТСЯ…» 

3 АПРЕЛЯ (ВС), 16.00 - Камерный зал филармонии
«САКСОФОН И ОРГАН» во французской музыке 

12 АПРЕЛЯ (ВТ), 19.00 - 
Театр драмы

Знаменитая певица 
Сезария ЭВОРА 
(Cesaria Evora)
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ОВЕН. На предсто-
ящей неделе вас за-
хлестнут нерешен-

ные дела. С пыльной полки 
ни к селу ни к городу свалят-
ся старые отчеты, которые 
вы забыли закончить, а в 
ящике стола среди кипы бу-
маг неожиданно обнаружит-
ся пара-тройка неоплачен-
ных счетов. Все это нарушит 
ваше материальное благо-
получие, которое наотрез от-
кажется приходить в норму 
до следующей зарплаты. Од-
нако переживать не стоит: 
ваш энтузиазм и привычка 
работать уже к концу месяца 
принесут заветные плоды в 
виде премий и других поо-
щрений от начальства.

ТЕЛЕЦ. Вам пора 
наконец-то очнуться 
от зимней спячки. 

Весна идет! Весне дорогу! 
Пришла пора любви, а зна-
чит, никто и не заметит, если 
вы уйдете с работы порань-
ше и проведете несколько 
праздных часов в любимом 
магазине и салоне красоты, 
а вечером предстанете пе-
ред своим «мартовским ко-
том» в самом лучшем виде. 
И не расстраивайтесь из-за 
непогоды - зима скоро окон-
чательно сдаст свои пози-
ции, и теплую погоду в доме 
осветит солнце на улице.

БЛИЗНЕЦЫ. Вас 
ждут грандиозные 
перемены. В нерав-

ном бою нерешительность 
объявит безоговорочную ка-
питуляцию, не сумев боль-
ше сопротивляться вашему 
твердому настрою идти 
только вперед. Подгадав мо-
мент, попробуйте добиться 
повышения по карьерной 
лестнице, которая уже гото-
ва унести вас прямо на небо, 
однако не переусердствуй-
те. Помните, что вода камень 
точит, и неважно, маленький  
это ручеек или водопад.

РАК. Вы на пред-
стоящей неделе от-
кроете в себе новые 

способности, о которых 
раньше никогда не подозре-
вали. Однако, если вы не го-
товы на данном этапе жизни 
к чему-то новому, не стоит 
их афишировать. В сосед-
них отделах как раз не хва-
тает нужных специалистов, 
и, применив один из таких 
навыков, вы можете оказать-
ся в непривычной для вас ат-
мосфере и покинуть теплое 
рабочее гнездышко, в кото-
ром уже успели подготовить 
почву для продвижения но-
вых проектов.

ЛЕВ. Любовь неча-
янно нагрянет, когда 
ее совсем не ждешь. 

Она унесет вас в заоблачную 
даль от забот мирских и ста-
нет преградой для вашего 
трезвого разумного суще-
ствования. Но голос сердца 
откроет вам секреты, в кото-
рых так и не смог разобрать-
ся разум. К концу предстоя-
щей недели вы почувствуе-
те недостаток в трудовых 
буднях и, объединив все на-
копленные за несколько 
дней знания, возможно, 
сможете придумать что-то 
экстраординарное.

ДЕВА. С наступле-
нием весны вы по-
чувствуете прилив 

сил и энергии. Ваш девиз на 
предстоящей неделе - «Я 
сама надежность», и это по-
ложительно скажется как на 
отношениях с близкими 
людьми, так и с подчиненны-
ми и начальством. К пятни-
це вы можете почувствовать 
некоторую усталость - все-
таки нелегко одновременно 
выполнять роль психотера-
певта, вести деловые пере-
говоры и советовать маме, 
какое платье подобрать на 
предстоящий праздник.

ВЕСЫ. Вспомните 
о родных людях. Вы 
так много работаете, 

что, кажется, отдалились от 
них на расстояние, превос-
ходящее путь от Земли до 
Солнца. Поэтому возьмите 
в руки ежедневник, составь-
те подробное расписание 

предстоящих встреч и, как 
только между ними обнару-
жится свободный час, по-
спешите им воспользовать-
ся и найти время отобедать 
в кругу близких или просто 
прогуляться с ними, поды-
шать свежим воздухом и по-
говорить о том, что вас и их 
гложет. 

СКОРПИОН. На 
предстоящей неде-
ле удача будет с 

вами. А при правильных и 
точных расчетах ее можно 
будет грамотно распреде-
лить между основными со-
ставляющими вашей жизни. 
Давно вы не принимали уча-
стия в важных финансовых 
предприятиях, которые яв-
ляются непременной состав-
ляющей благополучия. Аван-
тюры, на которые вы раньше 
смотрели сквозь пальцы, те-
перь могут стать делом при-
быльным и способствовать 
новым приобретениям.

СТРЕЛЕЦ. Ваша 
чаша терпения к кон-
цу предстоящей не-

дели переполнится. Вам по-
кажется, что начальство и 
коллеги абсолютно не инте-
ресуются вами. Однако в 
этом есть и ваша вина. Пом-
ните: везет тому, кто везет, а 
значит, надо срочно запря-
гать лошадей и, даже несмо-
тря на то, что ноша порой мо-
жет казаться неподъемной, 
рваться вперед. Вы полны 
очарования, и только ваша 
порой излишняя скромность 
не дает идти к своей мечте 
семимильными шагами.

КОЗЕРОГ. Вы, ока-
зывается, мастер на 
все руки, но все чаще 

избегаете выполнять свои 
домашние обязанности. 
Очень зря! Крышу в офисе 
починить проще, чем в соб-
ственном доме, где она из-
рядно протекла и скоро об-
валится. Однако это не озна-
чает, что можно забыть о ра-
боте: на ней вас всегда ждут 
с новыми идеями, которых 
так часто не хватает к концу 
недели. Помните, разносто-
ронность человека дана ему 
не для того, чтобы одну поло-
вину себя хранить на буду-
щее, а чтобы жизнь была на-
сыщенной и интересной. 

В О Д О Л Е Й. В ы 
слишком пассивны, и 
это начинает трево-

жить окружающих. Дома ду-
мают, что вы слишком много 
работаете, а на работе - что 
у вас проблемы дома. Так 
дела не делаются, нужно  
срочно взяться за ум. Прав-
да, для этого придется поко-
паться в себе и понять, в ка-
ком из уголков вашей души 
завалялся скрытый потенци-
ал, реализации которого от 
вас так долго ждали. 

РЫБЫ. Вы точно 
знаете, что вам нуж-
но, однако никак не 

можете понять, как это запо-
лучить. Не волнуйтесь! 
Астрологи лондонского Сити 
предрекают вам поддержку 
свыше, которая своей неви-
димой рукой проводит вас 
до нужного места и подроб-
но объяснит, как поступать в 
каждом конкретном случае. 
На предстоящей неделе вы 
можете смело пойти на по-
воду у интуиции, которая 
если раньше и подводила 
вас, то только потому, что вы 
слишком торопились на пути 
к заветной цели и упускали 
из виду важные детали. 

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 7 - 13 марта


